
 

Sitzung des Schul-, Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Höhndorf vom 06.07.2023 Seite 1 von 4 

 

 
Niederschrift 

 
über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Höhndorf 

(HÖHND/KA/02/2023) vom 06.07.2023 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Anna Bötel  

Mitglieder 
Herr Christian Puck  
Herr Steven Schaumann  
Herr Herbert Waggermayer  
Frau Inga Wulff zugleich Protokollführerin 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:49 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Höhndorf, Schulkoppelweg 4, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung des bürgerlichen Mitglieds  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Aufgabenverteilung innerhalb des Ausschusses  
   
 5.   Nachbesprechung Vogelschießen  
   
 6.   Planung Strohfigur 2023  
   
 7.   Seniorenabend  
   
 8.   Theatergruppe  
   
 9.   Einwohnerfragestunde  
   
 10.   Verschiedenes  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Anna Bötel eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. Sie stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
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TO-Punkt  2: Verpflichtung des bürgerlichen Mitglieds 
 
Frau Inga Wulff wird als bürgerliches Mitglied durch die Vorsitzende gemäß § 46 Abs. 6 Ge-
meindeordnung verpflichtet.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es wird beantragt den TOP 6 „Flohmarkt mit Spaß+Spiel“ durch den TOP „Planung Strohfi-
gur 2023“ zu ersetzen. 
 
 
Beschluss: 
 
Es wird sich einstimmig für die Änderung der Tagesordnung wie beantragt ausgesprochen. 
 
 
TO-Punkt  4: Aufgabenverteilung innerhalb des Ausschusses 
 
Anna Bötel: Vorsitzende 
Steven Schaumann: Mitglied  
Christian Puck: Mitglied  
Herbert Waggermayer: Mitglied  
Inga Wulff: Protokollantin 
 
 
 
TO-Punkt  5: Nachbesprechung Vogelschießen 
 
Nachbesprechung:  
Mitglied 1: Das Fest wurde gut besucht, es gab ein gutes Feedback der Gemeinde. Für die 
Kasse wurde ein Überschuss erzielt. Es sind mehr Hilfen für den Ablauf erforderlich, die 
Gemeinde müsste mobilisiert werden. Der Spielmannzug und der Umzug wurden gut ange-
nommen. Eventuell müsste über Änderungen am Königslauf nachgedacht werden. Die Bügel 
waren schwer und unhandlich. Sie sollten kindgerechter werden - vielleicht Stäbe.  
Einwohner 1: Das Fest war bombig gemacht. Die Bügelgeschichte und die Musik sollten so 
bleiben. Und das ganze Dorf sollte abgelaufen werden. die Zusammenarbeit mit der Polizei 
lief gut, die Verkehrsregelung wurde gut organisiert und das Wetter war passend.  
Mitglied 1: Die älteren Bewohner, die spenden, bekommen dafür auch was zu sehen und es 
ist ja auch eine Tradition im Dorf.  
Einwohner 2: Es war ein Familienfest. Die Kinder waren gut aufgehoben und das Feld war 
gut genutzt. Auch das Grillen verlief gut. Der Grill hätte allerdings gereinigt übergeben wer-
den müssen und musste dann vor Beginn erstmal saubergemacht werden. Die Preise waren 
super. Andere Gemeinderatsmitglieder könnten vielleicht mehr eingebunden werden. 
Einwohnerin 1: Die Abläufe hinter dem Tresen benötigen mehr Helfer, ansonsten muss das 
Angebot reduziert werden. 
Einwohner 3: Nicht nur die Kulturausschuss-Mitglieder müssen helfen. 
Mitglied 2: In der Gemeinde sollte man sich mehr für die Gemeinde einsetzen. Aber in Ge-
sprächen kann man hören, dass ein neuer Wind weht. 
Einwohnerin 2: In der Küche ist nicht genug Platz für das Geschirr und die Kasse. Vielleicht 
sollte es keine Kasse mehr geben, sondern Chips oder Marken eingesetzt werden. Oder 
Armbändern mit Guthaben, was in anderen Gemeinden beobachtet wurde. 
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Mitglied 1:  Vielleicht vorerst Marken und Chips als Angebot einsetzen. Vielleicht wollen älte-
re Einwohner das nicht so gern. 
Einwohner 4: Die Feuerwehr hat den Wassereinsatz toll spontan umgesetzt. Vielleicht sollte 
man einen Leserbrief an die Gemeinde schreiben, um wachzurütteln und aufmerksam zu 
machen. 
Einwohner 5: der Kühlwagen war praktisch, er wurde privat gesponsert. Dies sollte man wei-
terhin so nutzen und einen Pavillon für Getränke.  
Einwohnerin 3: Die Kinder sollten rechtzeitig da sein  und es sollte ein Schichtsystem für die 
Helfer geben: Morgens bis mittags und mittags bis abends.  
Einwohnerin 4: Im Herbst sollte eine Personalliste erstellt werden und das Spendensammeln 
sollte im nächsten Jahr anders ablaufen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Planung Strohfigur 2023 
 
Geholfen haben in diesem Jahr 9 EinwohnerInnen und 1 Kind. Die Figur wurde am 
07.07.2023 aufgestellt. Die Eröffnung der Korntage findet am 22.07.2023 in Passade statt. 
Am 20.08.2023 findet ein Abschluss in Probsteierhagen statt.  
Es sollte jemand vom Kulturausschuss dabei sein. Anna kann es nicht machen, sie ist nicht 
da. Auch in diesem Jahr sind die Strohfiguren in keinem Wettbewerb und können anhand 
eines Kartenstempel-Systems nacheinander bestaunt werden. 
  
 
 
 
TO-Punkt  7: Seniorenabend 
 
Der Termin ist am 23.09.2023. Ein Treffen zur Besprechung sollte Anfang September statt-
finden, auch mit der Theatergruppe, da die Einladungen mindestens 2 Wochen vorher ver-
teilt werden sollen. Vielleicht sollte es ein Motto geben. Ein Bingo-Abend wurde abgelehnt, 
da solch ein Angebot bereits durch den hiesigen Sportverein gemacht wird. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Theatergruppe 
 
Auftritte sind am Seniorennachmittag sowie an der Weihnachtsfeier im DGH. Am 09.09.2023 
findet eine Nachbesprechung mit allen Teilnehmenden zum letzten Jahr statt. 
Mitglied 1: 2021 ist der Weihnachtsmann aufgrund der Pandemie herumgefahren und die 
Kinder, die angemeldet waren, haben etwas aufgesagt. 
Einwohnerin 1: Die Stimmung beim Seniorenkaffee ist etwas Besonderes und es wäre sehr 
schade, wenn das nicht so stattfindet. Für die Kinder ist das Theaterspielen lehrreich und 
auch eine ca. 65-jährige Tradition im Dorf. 
Einwohnerin 2: Die Kinder wachsen während der Proben über sich hinaus und gewinnen 
mehr Selbstbewusstsein. Vielleicht sollte die Weihnachtsaufführung unabhängig vom Weih-
nachtsmann stattfinden.  
Das Angebot wird wieder von Dunja Bode und Katja Danberg übernommen, eine weitere 
Einwohnerin (nicht anwesend) wird noch gefragt. Zur Planung werden Zettel verteilt und 
Dunja Bodes Telefonnummer für die Anmeldung verwendet. Kaffee und Kuchen wird durch 
den Kulturausschuss organisiert. 
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TO-Punkt  9: Einwohnerfragestunde 
 
Hierzu wurde auch der Umgang mit Fotos und Videos für die Homepage wurde angespro-
chen. Eigentlich sollten diese nicht gezeigt werden bzw. keine Gesichter veröffentlicht wer-
den. Dazu hat sich der Homepage-Beauftragte Michael Landfried in das Thema eingelesen 
und kann bei Bedarf Informationen dazu geben. 
 
Die Anschaffung einer Industriespülmaschine wurde angesprochen. 
Mitglied 1: Industriespülmaschinen sind leider sehr teuer und kosten ca. 3800€ und mehr. 
Ein Vorteil wäre natürlich die Geschwindigkeit bei Veranstaltungen. 
Einwohner 1: Ein Handabwasch ist hygienisch nicht einwandfrei. 
Mitglied 1: Der "Eisenschrank" müsste aus der Küche raus und in den Nebenraum, um mehr 
Platz zu schaffen. Es können Angebote eingeholt werden für den leeren Platz, um mehr 
Staufläche mit einem höheren Schrank zu bekommen.  
Einwohner 2: Die Einlegeböden haben Halterungen aus Plastik. Hier müsste eventuell nach-
gebessert werden mit stabileren Halterungen. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 
Ein angedachter "Flohmarkt mit Spaß und Spiel" wäre für den 27.08.2023 fristgerecht am 
DGH angemeldet. Es herrscht keinerlei Klarheit über den dann bestehenden Baufortschritt 
am DGH. 
Mitglied 1: Ich würde da eher abraten und auf das nächste Jahr verschieben. 
Einwohner 1: Es werden eine große Fläche und Parkplätze dafür benötigt. Ein Toilettenwa-
gen wäre in der Gemeinde vorhanden. 
Mitglied 2: Die Dorfstraße ist dafür zu gefährlich, dies ist nicht erlaubt. 
Einwohner 2: Es sollte eine Anfrage laufen, wer überhaupt teilnehmen möchte. 
Einwohner 1: Alternative wäre „Enners Hof“, ansonsten sollte es verschoben werden. 
Beschluss: Flohmarkt verschoben auf nächstes Jahr. 
 
In diesem Jahr fand kein Ausflug zu den Karl-May-Festspielen in Segeberg statt. der Bür-
germeister aus Stoltenberg hat es nicht organisiert. Es gab keine gemeindlichen Nachfragen 
dazu. Dies sollte nächstes Jahr wieder aufgegriffen werden. 
 
Die Fotos im DGH werden erneuert. Es werden Leinwände erstellt. Es wurden Fotos auf den 
Festivitäten im Jahr gemacht.  
 
Am 15.07. um 9.30 Uhr wird der Container vom Kulturausschuss aufgeräumt. Die Theater-
gruppe schaut am 08.07.2023 ihre Sachen selbst durch. Ein Anhänger wird von einem Ein-
wohner gestellt. 
 
Die Sitzung wurde von der Vorsitzenden Anna Bötel um 20.49 Uhr geschlossen. 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Anna Bötel gez. Inga Wulff Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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